

ONKOLOGIE & HÄMATOLOGIE

Ein Newsletter der Sozialstiftung Bamberg

Info-Tag des Onkologischen Zentrums – ein Rückblick

Das Onkologische Zentrum veranstaltete am 24.09.2022 eine einen Info-Tag für Patienten, Besucher und Interessierte. Geboten waren spannende Fachvorträge, Workshops, Rundgänge und Informationsstände aus unseren sechs Organkrebszentren und Kliniken – selbstverständ-

lich unter Auflage der Corona-Hygiene-Regeln. Viele Besucherinnen und Besucher nutzten die Möglichkeit zum Dialog mit den Ärzten, Pflegekräften und Therapeuten.

Unsere Fachvorträge orientierten sich dabei an aktuellen onkolo-

gischen Themen wie beispielsweise der Nutzen der Robotik in der Urologie und Chirurgie, unterstützende naturheilkundliche Verfahren, neue Erkenntnisse in der Behandlung von hämatologischen und gynokologischen Erkrankungen sowie dem Thema Brustkrebs.

Darmmodell als Highlight

Als besonderes Highlight hat das Onkologische Zentrum ein acht Meter langes begehbare Darmmodell aufgestellt, welches von zahlreichen Besuchern neugierig begutachtet wurde. Das Team der Medizinischen Klinik II stellte sich dabei allen Fragen rund um das Thema Darmkrebs und führte auch Untersuchungsverfahren mittels Endoskopie vor.

Weiterhin durften die Besucher einen Blick hinter die Kulissen werfen: Die Pathologie und die Palliativstation boten Führungen in ihren Fachbereichen an und sorgten so für neue Eindrücke.



Gut besuchte Workshops



Um sich auch körperlich aktiv zu betätigen, boten unsere Physiotherapeuten von saludis eine Auswahl an Workshops aus dem Bereich Kraft- und Ausdauertraining, Qigong, Yoga und Koordination, was von den Besuchern gut angenommen wurde. Die Klinik für Integrative Medizin und Naturheilkunde überzeugte die Besucher mit einem Workshop aus dem Bereich der Mind-Body-Medizin zu dem Thema „Lebensqualität in herausfordernden Zeiten“.

Mit 12 Informationsständen hatten die Besucher weiterhin die Möglichkeit, sich über die Arbeit der Psychoonkologie,

Krebsberatung, Pflege, Ernährung, onkologische Studien und vielen weiteren Themenbereichen zu informieren. Auch unsere regionalen Selbsthilfegruppen waren vor Ort und informierten über ihr ehrenamtliches Engagement.

An dieser Stelle bedanken wir uns nochmal herzlich an alle Helferinnen und Helfer!



Dr. Deak übernimmt die Koordination des Brustkrebszentrums

» Das Brustkrebszentrum hat seit November 2022 eine neue Koordinatorin: Dr. med. Beata Deak. „Gynäkologie in ihrer Vielfalt hat mich schon immer fasziniert“, so die 34jährige. Nach ihrem Studium in Ungarn wirkt Dr. Deak seit 2016 in Deutschland. Seit Anfang 2022 arbeitet sie im Klinikum Bamberg. Zuvor war sie in Bayern bereits in mehreren Kliniken tätig, die einen onkologischen Schwerpunkt innehaben.

Nach ihrer erfolgreichen Facharztprüfung hat sie mit der Weiterbildung für die Zusatzbezeichnung Gynäkologische Onkologie begonnen.

Ihrer neuen Tätigkeit sieht Dr. Deak freudig entgegen: „**Ich freue mich auf die**

neue Herausforderung und das entgegengebrachte Vertrauen als neue Koordinatorin des Brustzentrums, vor allem aber auf die Zusammenarbeit mit den neuen Patientinnen und KollegInnen im Onkologischen Zentrum.“



Neuer Koordinator des Zentrums für Hämatologische Neoplasien

» Das Zentrum für Hämatologische Neoplasien begrüßt seit 1. Juli 2022 einen neuen Zentrumskoordinator: Alexander Porst, Oberarzt der Medizinischen Klinik V, übernahm das Amt des bisherigen Koordinators Dr. Matthias Hermann.

Nach seinem Studium der Medizin und der Approbation 2012 an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg arbeitete Alexander Porst als Facharzt für Innere Medizin an verschiedenen Kliniken und Medizinischen Versorgungszentren in Scheßlitz, Schweinfurt und

schließlich Bamberg. Seit 2020 ist er Oberarzt an der Medizinischen Klinik V, zwei Jahre später folgte die erfolgreiche Ausbildung als Facharzt für Hämatologie und Onkologie und zum 1. Juli nun seine Ernennung zum Koordinator des Zentrums für Hämatologische Neoplasien. „**In meiner neuen Position ist mir vor allem eines wichtig: den betroffenen Patientinnen und Patienten als kompetenter und vertrauensvoller Ansprechpartner zur Seite stehen - jetzt und in Zukunft.**“, so Alexander Porst über seine neue Aufgabe.

Medizinische Klinik V wird durch neuen Oberarzt verstärkt

» Seit August 2022 verstärkt Sebastian Schikora das Team der Medizinischen Klinik V als Oberarzt. Er ist in der Klinik für Hämatologie und internistische Onkologie kein Unbekannter:

Nach seinem Studium an der Philipps-Universität Marburg und einer ersten Station am Klinikum Kulmbach gehört er bereits seit 2016 zum Team, zuletzt als Fach-

arzt und Stationsarzt der Station 13 AB.

Wir freuen uns, Herrn Schikora in neuer Funktion zu begrüßen!

